

Primaires ou pas primaires ? Un projet avant tout !

Nous savons que François Hollande candidat de 2012 n'est pas le François Hollande président : ses renoncements successifs à son programme, les politiques menées par son gouvernement, les orientations et les positions de la direction du Parti Socialiste ont fait perdre tout sens à la notion de GAUCHE dans le paysage politique français. Dans ce contexte, quelles perspectives pouvons-nous donner pour 2017 ?

Depuis Janvier, l'appel à des primaires de Gauche a été lancé dans la presse puis s'en est suivi la création d'une plate-forme pour l'organisation de cette primaire : *Primaire de gauche*.

Le problème d'une primaire telle présentée, même si les modalités n'en sont pas encore définies, c'est que chaque candidat à la primaire y vient avec ses idées et que cela devient un débat entre chaque candidat et ceux qui soutiennent ses candidats.

Chaque candidat qui s'est présenté devra se ranger derrière le gagnant.

Est ce que les vieilles recettes sont toujours les bonnes ?

Pour avoir une candidature de Gauche, il semble qu'il nous faut déjà redéfinir publiquement c'est qu'est La Gauche, qu'est ce qui font les valeurs de Gauche, qu'est ce qu'une politique de Gauche, est ce que la Gauche, ça va de Pierre Laurent jusqu'à Emmanuel Macron ?

Si nous voulons une candidature unique de Gauche, il paraît essentiel d'y impliquer au maximum les citoyens et lancer les débats d'idées sur le fond.

Si nous voulons innover en vue de 2017, nous devons passer par la construction d'un programme de Gauche et Ecologistes d'AVENIR pour la France, qui ouvre une perspective à long terme pour la France, l'Europe et le Monde. C'est construire ce programme en commun avec toutes les forces qui ne se retrouvent pas dans les politiques de Hollande et son gouvernement et qui sont prêtes à y travailler ensemble, en partant de la base citoyenne et militantes et ensuite désigner celui qui sera à même et le plus efficace à porter ce programme devant les français pour 2017...

Partir d'une construction d'un programme en commun et désigner un candidat et non l'inverse car le piège d'une primaire telle qu'elle est présentée à l'heure d'aujourd'hui, c'est de museler une partie des forces de Gauche en se rangeant derrière un candidat or, si nous avons à nous ranger, c'est derrière un programme avant tout, pas derrière une personne.

Quand nous regardons le contenu programmatique des différentes forces de gauche alternatives aux politiques de Hollande, nous voyons qu'il y a plus de points de convergences que de points de divergences et pourtant le problème rencontré aujourd'hui, c'est que ces forces au lieu de converger restent bloquées entre elles sur les divergences.

Nous ne partons pas de rien : nous ne devons pas oublier que nous avons L'Humain d'abord :

- rassemblant en 2012 4 Millions de Voix, 11,10 % des suffrages exprimés
- le premier programme de Gauche derrière le PS.
- où même François Hollande candidat avait repris des propositions malheureusement pas appliquées
- que nous avons toujours défendu jusqu'à aujourd'hui